



Mujeres de esperanza y sanación



La violencia contra las mujeres y las niñas sigue siendo una de las violaciones de derechos humanos más frecuentes y generalizadas en el mundo. A nivel mundial, se estima que 736 millones de mujeres –casi una de cada tres– han sido víctimas de violencia física y/o sexual por parte de su pareja, violencia sexual por parte de alguien que no es su pareja, o ambas, al menos una vez en su vida ([ONU Mujeres](#)). En Perú, el 35.6% de las mujeres de entre 15 y 40 años fueron víctimas de violencia doméstica en 2022 ([ENDES, 2022](#)).

Las Hermanas de Buen Socorro en Perú están respondiendo con esperanza y amor a esta ola de violencia contra las mujeres en Perú. A principios de 2024, volvieron a establecer una casa de acogida en un municipio del Perú con tasas extremadamente altas de violencia doméstica. Las Hermanas renovaron con cariño la residencia y la convirtieron en un lugar acogedor y cálido donde quedarse. Las paredes son luminosas y las habitaciones están llenas de luz. Hay espacios para que los niños jueguen y un jardín en el exterior.

Es una comunidad internacional con mujeres provenientes de Perú, Venezuela, Argentina e incluso Rusia. La casa es un refugio temporal para mujeres que huyen de la violencia. Por lo general, permanecen en el hogar durante uno a tres meses y luego el Ministerio de la Mujer y Poblaciones Vulnerables del Perú las transfiere a un hogar más permanente.

Las hermanas trabajan juntamente con el gobierno local para proporcionar trabajadores sociales y consejeros a las mujeres. El hogar no es sólo un lugar para dormir y comer; hay actividades diarias para apoyar la salud mental y el bienestar de las residentes. Los niños reciben clases de una maestra en un aula de varias edades y las madres participan en la repostería, la costura y la confección de artesanías para brindar apoyo financiero mientras se preparan para vivir por su cuenta y mantener a sus hijos. Cada noche, una residente supervisa la planificación y preparación de una cena típica de su país de origen. Es una oportunidad para que las mujeres compartan sus tradiciones con los demás miembros de la familia y una oportunidad para construir y hacer crecer la comunidad. El ministerio es un ejemplo vívido de sanación, compasión y liberación; el carisma en acción en nuestro mundo.

Para reflexionar

Ver el video de un minuto: [Toda mujer merece vivir sin violencia](#)

¿Qué podemos aprender de las mujeres que han pasado de ser víctimas a ser sobrevivientes?

¿Qué medidas se pueden tomar en nuestra comunidad para permitir que las víctimas de abuso de pareja puedan ser amadas y encontrar la sanación?

JPIC Días de Conmemoración

Noviembre 3

San Martín de Porres, Santo patrono de las relaciones raciales

Noviembre 13

Santa Francisca Xavier Cabrini, Patrona de los emigrantes

Noviembre 17

Jornada mundial de los pobres

Noviembre 25

Día Internacional de la eliminación de la violencia contra la mujer

Diciembre 1

Día mundial del SIDA

Diciembre 18

Día Internacional del migrante



Santa Francisca Xavier Cabrini

Corazones en llamas: JPIC en París



Los miembros del Comité Internacional de JPIC se reunieron en París durante el Capítulo para reflexionar sobre nuestra esperanza compartida para toda la creación. Compartimos nuestras esperanzas para la creación y las colocamos alrededor de nuestro símbolo de la mariposa de JPIC. Los miembros escribieron poemas, hicieron dibujos y escribieron sobre sus sueños para la creación. Fue un momento encantador de fe y compañerismo, ¡y tal vez algunos croissants de chocolate! Extrañamos a dos de nuestros miembros y esperamos que podamos estar todos juntos la próxima vez.



Salmo 56: 1,3,8

"Ten piedad de mí, Señor, porque me asedian, todo el día me combaten y me oprimen: mis enemigos me asedian sin cesar, son muchos los que combaten contra mí. ¿Podrán librarse a pesar de su maldad?"

Oh Altísimo, cuando tengo miedo, en ti pongo mi confianza. Tú has contado mis temores; pon mis lágrimas en tu redoma. ¿No están ellas en tu registro? Señor, danos ojos para ver y oídos para escuchar las muchas maneras en que se ejerce la violencia doméstica y familiar contra todo tipo de personas, de todo tipo de maneras, en nuestras comunidades. Gracias porque ves y escuchas todo lo que sucede en este mundo.

Danos comprensión y mantenemos vigilantes para reconocer a quienes necesitan ayuda, sabiendo que la violencia no siempre implica cicatrices y moretones físicos. Infunde a los consejeros y agentes pastorales comprensión y sabiduría mientras ofrecen apoyo en estas circunstancias dolorosas. Amén.

https://www.commongrace.org.au/domestic_violence_pray

¡Seminario web sobre regalos sostenibles!



En octubre, personas de toda la comunidad de Buen Socorro se reunieron para el primero de una serie de seminarios web centrados en la justicia y la paz patrocinados por el Comité Internacional de JPIC. Fue un gran momento para aprender unos de otros y compartir ideas de regalos navideños que benefician a los trabajadores y al medio ambiente. Beatrice Lesourd, la Hna. María Pintado, la Hna. Chris Webb y Simone Blanchard compartieron consejos y demostraciones. La mejor parte fue el intercambio de regalos virtuales, donde intercambiamos ideas sobre cómo hacer que nuestra donación de regalos sea más significativa e impactante. **Estén atentos** a nuestro próximo seminario web de JPIC en 2025. Se centrará en nuestro nuevo llamado del Capítulo a ser constructores de la paz.



Miembros del Comité JPIC

Beatrice Lesourd (Francia)
Hna. Chris Webb (USA)
Hna. Gumercinda Córdova Córdova (Perú)
Hna. Margaret Mary Hanafin (Irlanda)
Hna. Maria Pintado Peña (Perú)
Co-presidente
Hna. Nathalie Lundolo Ninga (Francia)
Nick Stein (USA)
Rachel Moccia (USA)
Hna. Rosa Elena Lozada Escobar (Perú)
Simone Blanchard (USA) Presidente